

là où
je t'emmènerai

GDF SUEZ

Les maisons à colombages : une leçon d'élégance et d'architecture à la normande



Colombages, toits de chaume, végétation.. nous sommes bien en Normandie ! © Getty Images / Barbara Van Zanten

Lorsqu'on évoque la Normandie, des images de maisons à colombages viennent immédiatement à l'esprit. Quoi de plus représentatif de l'habitat traditionnel normand qu'une charmante chaumière aux pans de bois apparents ? Et que dire des maisons citadines aux façades colorées et aux encorbellements ? Dignes représentantes d'une architecture normande simple et élégante, ces habitations séduisent en ville comme à la campagne.

Les colombages ou le charme de l'authenticité

Élégantes, robustes et poétiques à la fois, les maisons à colombages se montrent aux quatre coins de la France. En Normandie comme en Alsace, dans le Centre comme au Pays basque, elles **s'intègrent parfaitement aux paysages** grâce à leurs proportions harmonieuses, à leurs couleurs mais surtout aux matériaux utilisés lors de leur construction.

Ainsi, en Normandie, la pierre n'est pas très fréquente mais les chênes poussent abondamment. Les habitants ont donc utilisé ce bois pour créer les **ossatures des habitations**, tandis que les roseaux, des plantes également locales, ont donné naissance à de typiques **toits de chaume**. Le **torchis**, qui forme les murs et soutient les pans de bois entre eux, est fait pour sa part d'argile mélangée à de la paille de blé ou de seigle.

Construites pour être fonctionnelles, les maisons à colombages combinent **esthétique et confort**. En se promenant à vélo le long de la **Route des Chaumières**, en Pays d'Auge, on prend pleinement conscience de leur charme et de leur manière de sublimer le bocage. En Pays de Caux, dans le Lieuvin ou le Vexin normand, le constat est le même : ces maisons typiques conjuguent simplicité, respect de la nature, chaleur humaine et élégance !

Le Vieux Rouen, quant à lui, regorge de maisons citadines à colombages. Certaines comportent des **encorbellements**, une technique qui permettait d'avancer les étages supérieurs sur la rue par rapport au rez-de-chaussée, évitant ainsi le trop grand ruissellement des eaux de pluie sur les façades. Là encore, les habitations confèrent à la cité son charme authentique.

Une cure de jouvence dans les règles de l'art

Si les maisons à colombage sont connues pour leur solidité, elles ont parfois besoin d'un petit lifting pour retrouver une seconde jeunesse. En Normandie, les habitations les plus anciennes datent du **14^e siècle**. Alors, pour préserver au mieux ce patrimoine architectural, les travaux de rénovation se font avec les mêmes gestes qu'au Moyen-Âge. Comme dans un jeu de construction, mais en beaucoup plus grand, les pièces de bois sont encastrées les unes dans les autres et l'ossature est assemblée à plat. On récupère parfois le bois d'une ancienne maison pour en construire une nouvelle, de façon à faire perdurer les siècles d'histoire traversés par les morceaux de chêne.

En Normandie, comme dans le reste de la France, les maisons à colombages n'ont pas perdu de leur cachet malgré leurs centaines d'années d'existence. Parfaitement intégrées à leur environnement, elles font l'authenticité et le charme des paysages de la région.

[Environnement](#), [Culture](#), [France](#)

Liens internes : [Veules-lès-Roses](#)